

## **Beschluss des Landrats vom 03.06.2021**

Nr. 937

### **34. Erhalt von Lehrstellen**

2020/324; Protokoll: pw

Landratspräsident **Heinz Lerf** (FDP) informiert, der Regierungsrat sei bereit, die Motion als Postulat entgegenzunehmen, und beantrage gleichzeitig die Abschreibung. Es liegt eine schriftliche Begründung vor.

**Anita Biedert** (SVP) ist einverstanden mit der Umwandlung in ein Postulat und auch mit der Abschreibung. Im Rahmen des durch das Staatssekretariat für Bildung, Forschung und Innovation unterstützten Projekts «Lehrstellenförderung» mit dem Förderschwerpunkt Lehrstellen unter dem Aspekt Covid-19 fürs Schuljahr 2021/22 habe die Hauptabteilung Berufsbildung die Koordinationsstelle Lehrstellenvermittlung geschaffen. Dies mit dem Ziel, Schülerinnen und Schüler in Berufsfelder zu vermitteln und den Anschluss von der Sekundarstufe I auch in die Brückenangebote und die Berufsintegration zu gewährleisten. Die bestehenden Strukturen werden damit gestärkt. Seit März 2021 wird ein monatliches Monitoring zur aktuellen Situation durchgeführt und zudem werden Berufswegbereitungs-Fachpersonen in ihrer Funktion und Tätigkeit gestärkt. Die Lehrstellensuche funktioniert zurzeit sehr gut, ausser in den Bereichen Gastronomie und Event. Viele der Lehrstellensuchenden in diesem Bereich sind nun zum Detailhandel und Grosshandel umgeschwenkt. 14 % der Unternehmen geben an, dass sie im Vergleich zum Vorjahr mehr Lehrstellen anbieten, 7 % weniger und 79 % gleich viele wie bisher. Dies ist positiv. Für die Jugendlichen sind nach wie vor viele Berufsmöglichkeiten im Angebot. Die regionalen Wirtschaftsverbände, die Bildungs-, Kultur- und Sportdirektion und das Erziehungsdepartement Basel-Stadt bekennen sich klar zur dualen Ausbildung. Die bikantonale Zusammenarbeit im Bereich der Lehrstellenförderung stärkt den gesamten Wirtschaftsraum. Zudem setzt sich auch der schweizerische Gewerbeverband in der Arbeitsgruppe «Perspektiven Lehrstellen 2020» für die KMU und die Jugendlichen ein. Er fordert auch, dass der Berufswahlprozess trotz allem geordnet abläuft, was im Kanton Basel-Landschaft der Fall ist.

://: Der Vorstoss wird stillschweigend als Postulat überwiesen und abgeschrieben.

---